



MUSIK IN DER KINDERGRUPPE

DIE BEDEUTUNG VON MUSIK IN DER KINDLICHEN ENTWICKLUNG

Musik begleitet die Menschheit seit Anbeginn und ist ein fester Bestandteil unseres Alltags. Schon im Mutterleib nehmen Babys Klänge und Rhythmen wahr – und reagieren nach der Geburt fasziniert auf Musik. Für die kindliche Entwicklung ist Musik daher von besonderer Bedeutung: Sie fördert Kreativität, Motorik, Sprache, Konzentration und soziales Miteinander.

Auch in der Feuerwehr hat Musik Tradition: Früher diente sie sogar zur Alarmierung, heute sind Musikzüge vielerorts ein lebendiger Teil des Feuerwehrwesens.

In diesem Seminar erfahrt ihr, wie Musik spielerisch in die Arbeit mit den Kindergruppen integriert werden kann. Ziel ist es, den Kindern Freude am Musizieren zu vermitteln und gleichzeitig ihre Entwicklung positiv zu unterstützen.

Inhalte des Seminars:

- Trommelworkshop – Rhythmus erleben und spüren
- Ausprobieren verschiedener Musikinstrumente
- Musik mit selbstgebastelten Instrumenten
- Kooperationsmöglichkeiten mit den Musikzügen der Feuerwehr
- Grundlagen der musikalischen Früherziehung



Zielgruppen:

Jugendfeuerwehrwarte, Kindergruppenleitende, Betreuende

Leitung:

Karin Schuh, Musikpädagogin, Erzieherin und Autorin

Termin:

14.11.2026

Dauer:

09:30 – 16:30 Uhr

Ort, Kreis:

Remseck, Landkreis Ludwigsburg

Kosten:

80 € (inkl. Verpflegung)



Anmeldeschluss:
19.10.2026



Für die JuLeiCa-
Verlängerung



ONLINE
ANMELDEN